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Bild 1

Manuel und André, die beide ursprünglich wegen abzuleistender Sozialstunden 
zu den Krefelder Engeln kamen, geben am 27.8.2021 um 9:54 Uhr Margarine, 
eingelegte Gurken, Käse, Wurst und Brot an Jan aus. Jan ist seit zwei Jahren 
obdachlos. Die Krefelder Engel sind jetzt an einem neuen Ort in Krefeld tätig, 
nachdem es mit dem Bauamt Probleme wegen einer fehlenden Genehmigung für
das Kühlhaus gab. Beide, André und Manuel, beziehen aktuell Hartz IV.

Manuel and André, who both originally came to “Krefelder Engel” (Krefeld Angels)
to complete their quota of community service. At 09:54 on 27 August 2021, they 
supply Jan with margarine, pickled gherkins, cheese, a sausage and bread. Jan 
has been homeless for two years. Krefelder Engel now has a new base in Krefeld
after running into problems with the building control department because they 
didn’t have a permit for their cold storage space. André and Manuel are currently 
both on Hartz IV long-term unemployment benefit. 

Bild 2

Samantha setzt am 20.8.2020 um 11:31 Uhr eine 100er-Stichspule an einer 48er-
Buntflechtmaschine ein. Sie erzählt, dass ihr die Leiterin des 
Ausbildungszentrums (AZ) Textil in Wuppertal damals ermöglicht hatte, einen 
Schulabschluss nachzuholen. Sie arbeitet seitdem im Textilwerk Carl Friedrich 
und versorgt ihre Eltern, zwei ihrer Schwestern und ihren Bruder mit ihrem Gehalt
mit. Das AZ ist seit 2018 das Qualifizierungszentrum (QZ) Textil und nun dem 
Wichernhaus Wuppertal unterstellt, das mit dem Jobcenter und der 
Arbeitsagentur Wuppertal kooperiert.

At 11:31 on 20 August 2020 Samantha is putting a 100-stitch bobbin on a 48-
stitch Multi Colour Braiding Machine. She talks about how the director of the 
Textile Training Centre (AZ) in Wuppertal gave her the opportunity to finally get 
her school-leaving qualification. Since then, she has been working at the Carl 
Friedrich textile factory and using the money she earns to provide for her parents,
two of her sisters and her brother. The AZ has been a qualification centre (QZ) for
the textile industry since 2018 and is now operated by Wichernhaus Wuppertal, 
which works together with the city’s job centre and employment agency.

Bild 3

Samantha betritt das Betriebsbüro des Textilwerks Carl Friedrich am 9.9.2021 um
11:17 Uhr, um mit dem Betriebsleiter Herrn Thorack zu sprechen. Sie möchte 
wegen ihrem schmerzenden Fuß nach Urlaub für den nächsten Tag fragen. Herr 
Thorack erstellt anhand einer Kalkulation eine Produktionskarte (oder Laufkarte). 
Weil Samantha seit zwei Jahren in Kurzarbeit ist, putzt sie nebenbei 
Treppenhäuser in Wuppertal-Langerfeld.



At 11:17 on 9 September 2021 Samantha walks into the manager’s office of the 
Carl Friedrich textile factory to speak to her boss, Mr Thorack. She wants to take 
the next day off because her foot is painful. Herr Thorack does some calculations 
and creates a production chart (or run chart). Samantha has been on short-time 
work for two years and has a side job cleaning staircases in the Langerfeld district
of Wuppertal.

Bild 4

Clemens lässt sich am 16.9.2021 um 14:02 Uhr während der Rechtsberatung der
Gruppe Die KEAs in Köln-Kalk bei der Beantwortung eines Schreibens des 
Jobcenters Köln-Mülheim von einem befreundeten Mitglied der Gruppe helfen. 
Kea ist ein neuseeländischer Berg-Papagei, der zu den intelligentesten Tieren 
gehört. Clemens hat seine Familie mit 18 Jahren verlassen und wohnt im Moment
in Köln Höhenberg.

At 14:02 on 16 September 2021 Clemens is taking part in a legal consultation 
with the Die KEAs group in Cologne’s Kalk district, when he asks one of the 
group he is friends with for some help answering a letter from the city’s Mülheim 
job centre. The kea is a New Zealand alpine parrot and one of the most intelligent
of animals. Clemens left home when he was 18 and currently lives in the 
Höhenberg area of Cologne.


